

# CARTAS

## Solidaridad con Palamara

Con estupor he leído en la prensa que la Fiscalía Naval incató los ejemplares del libro *Ética y Servicios de Inteligencia* del escritor Humberto Palamara, ingeniero naval, ex capitán de corbeta.

Ante este hecho deseo manifestar mi solidaridad con el escritor Palamara, a quien no conozco ni me une ningún vínculo que no sea el que ambos hemos publicado un libro. Y ese es un punto ya importante, porque nadie que no haya publicado un libro, que vaya más allá de escándalos de política, puede imaginar el esfuerzo que significa, las horas, semanas y meses robadas a la familia o al descanso, las incomprendiciones de los que "saben todo" y por lo tanto no leen, la falta de recursos y otros aspectos largos de enumerar.

Intentar ser escritor en nuestra sociedad es lo más parecido a ser un Quijote sin Sancho ni Dulcinea. Entre tanto video, fútbol, consumismo y política miope, parece extemporáneo que alguien se dedique a pensar que los servicios de inteligencia (entiéndase espionaje a personas e instituciones) deban tener algún mínimo de ética.

No sé si el libro es valioso o no, ya que se me está impidiendo comprarlo para formarme mi propia opinión, por lo cual también soy un afectado con la medida (el mercado libre también). Pero el solo hecho de que lo hayan extirrado de la imprenta me causa un dolor personal. Lo más parecido a eso es sacarle a tirones su hijo a una madre cuando está próxima a dar a luz, so pretexto de hacer justicia porque el hijo podría ser feo...

¿Qué se pretende con tal actitud? (el mismo autor ha declarado que su obra no contiene informa-

ción clasificada) ¿preservamos de tanto deterioro moral o cuidamos de ideas perversas? Si es así, alguien tendría que requisar mucho, quizás demasiado de lo que se expone a nuestros ojos y oídos casi a diario. Los ejemplos de películas inmorales pasadas en horas en que los niños ven televisión, o las mentiras que cuentan cincuenta señores ante los jueces y que son publicadas por todos los medios, la pornografía, etc., le darían un trabajo enorme a quien quiera erguirse como guardián de la moral, de la verdad, o de la seguridad nacional.

Además, me pregunto: ¿acaso la justicia naval —o militar en general— no es o debiera ser para tiempos de guerra y estos casos deberían ventilarse en la justicia civil?

En fin, son muchas las ideas y emociones que se me vienen en estos momentos de grave ofuscación por la ofensa que se le ha infringido a un ciudadano y colega, valioso por lo demás, daño que se ha atrevido a hurgar en un tema que, a algunos de mucho poder, les gustaría que se ocultara.

Desde este medio llamo a los hombres de buena voluntad, escritores, mujeres, artistas, jóvenes, trabajadores, religiosos, militares, empresarios, políticos, etc., a solidarizarse con el señor Palamara y a exigir por medios legítimos que tengan a su disposición la restitución de su libro.

En particular, llamo a los colegas de estudio del Sr. Palamara en la Universidad Católica del programa de Magíster en Ciencia Política y a la Universidad misma para que defienda como corresponde la libre expresión de las ideas y el respeto al trabajo cultural.

Por último, si por esos vericuetos legales no se lograra tal cometido, invito a las personas de conciencia libre a manifestar su sanción social y moral por medidas de

esa naturaleza, para lo cual estoy a su disposición.

Reinaldo Carreño,  
administrador público, profesor  
de la Escuela de Ciencias  
Políticas y Administrativas de la  
Universidad Central, Santiago.

Los textos destinados a esta sección no deben exceder los 30 traves. Es imprescindible anónimos ni con seudónimo. La Epoca se reserva el derecho de redimirlos si considera se facilita información sobre ellos.

LA Época 4-3-93 } . 6

**Solidaridad con Palamara [artículo] Reinaldo Carreño.**

**AUTORÍA**

Carreño, Reinaldo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Solidaridad con Palamara [artículo] Reinaldo Carreño.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)